
牛奶飲品食品業職工會 
 
 
致食物安全環境衞生事務委員會及立法會議員： 

 

要求政府延續保存「雪糕仔」流動小販牌照 
 
首先本會十分感謝食物及衞生局，於立法會食物安全及環境衞生事務委員會

提交(小販發牌檢討)的討論文件「CB(2)782/08-09(03)號文件」，其中內文的第 18
項指出會增加“冰凍甜點”流動小販(俗稱 : 雪糕仔) 牌照的名額，本會表示歡

迎。但是對於現時市況低迷，只增加業界 30 個牌照顯然仍有待商榷。 

 

雖然局方願意保留現有 28 個現役「雪糕仔」，直到我們可以在領取「退牌特

惠金」的前提下繼續經營。礙於小販牌照一律不得繼承及轉讓，在這種“有減無

加”的措施下，我們的行業生計只會愈見萎縮。 

 

我們一眾雪糕仔小販與立法會議員王國興，曾於 2008 年 11 月初與食物環境

衞生署助理署長勞月儀會晤，提出擴大「雪糕仔」流動牌照名額，建議數量在

50-80 個之間，當時署方表明會積極聽取意見。可惜，現在討論文件中所提出的

數量實在有違一眾「雪糕仔」小販的意願。由於現時正值金融海嘯，相信就業機

會比以前更加困難，因此本會更認為局方更應就社會的需要，並促請各委員會接

納我們的要求，幫助復甦特色行業，增加基層就業的機會。 

 

我們的訴求如下 : 

1. 除局方建議的 30 個牌照外，再考慮增加“冰凍甜點”流動小販

牌照名額； 

2. 容許現時「雪糕仔」持牌人放棄繼續經營，其牌照將重新以公開

公平方式給其他有興趣申請者經營。 

                                                 牛奶飲品食品業職工會 
                                                               張志雄 
                                                      2009 年 2 月 10 日 
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